

Salud solo rastreará y controlará a los contagios que entrañen riesgo

Salud Pública estableció el miércoles una serie de cambios en los protocolos para responder de forma más eficaz a la saturación de la atención primaria

S. G. H.

GRANADA. La Comisión de Salud Pública aprobó el miércoles varias modificaciones importantes en el protocolo de actuaciones de prevención y control de la pandemia. Además de recortar la cuarentena de los contagiados de diez a siete días, tal y cómo publicó este periódico, a partir de ahora el sistema sanitario no realizará rastreos a los contactos estrechos salvo en los casos en los que la exposición se considere de alto riesgo al estar implicadas personas con una mayor vulnerabilidad.

Este es uno de los cambios más importantes que desde Sanidad pusieron sobre la mesa para dar una respuesta al preocupante panorama actual, que está protagonizado por una presión inédita en la atención primaria a causa de la propagación vertiginosa de ómicron, la demanda de pruebas o de trámites administrativos relacionadas con los contagios.

En el nuevo protocolo estatal se expresa la intención de priorizar en el seguimiento de los casos, así como también en la realización de pruebas tanto de antígenos como de PCR. Según se lee en el texto, ya no se realizará tampoco un control activo de los casos asintomáticos o leves. Si no son casos graves, cuando se diagnostique el positivo se indicará, por parte de los profesionales, las instrucciones de «aislamiento, fecha de finalización y modo de contacto en caso de empeoramiento», expone el documento.

En este contexto, ya solo se le hará seguimiento a los casos que



Rastreadores del distrito Granada-Metropolitano. ALFREDO AGUILAR

El SAS usará Salud Responde para conocer los autodiagnósticos

La Consejería de Salud y Familias quiere que las personas que hayan resultado positivas en un test de farmacia o crean estar contagiadas comuniquen su situación a través de la aplicación Salud Responde. A través de ella y mediante un cuestionario harán seguimiento a estos casos. El objetivo es que estos entren en la red de vigilancia sanitaria y que, además, se pueda al mismo tiempo aliviar la presión a la que están sometidos los centros de salud, a los que llama mucha gente que tiene síntomas leves o no tiene síntomas.

aparezcan en residencias de mayores, cárceles o centros sanitarios o sociosanitarios. También se hará lo propio con los que se detecten en mayores de 70 años, personas inmunodeprimidas, mujeres embarazadas o no vacunados. Por otro lado, todos los re-

sultados de los autotest de farmacias que confirmen un positivo se darán por buenos sin necesidad de una confirmación de una PCR. Y además, estas pruebas se integrarán inmediatamente en el sistema de vigilancia.

Sin cuarentenas en 'coles'

Por último y con carácter general, la Comisión de Salud Pública establece que no se realizarán cuarentenas en «ninguno de los niveles del ámbito educativo», dice el documento, que informa de que ante la aparición de un brote en un aula, las autoridades de salud pública «determinarán las actuaciones pertinentes en función de la situación», señala. Todas estas medidas tendrán ahora que adaptarse a las distintas comunidades autónomas en función de sus particularidades y entrarán en vigor de manera inmediata.

Estas modificaciones fueron ayer muy bien acogidas por los tres distritos sanitarios granadinos, que ven en este nuevo protocolo parte de la solución a un problema de congestión que les viene atosigando desde la expansión de la sexta ola.

Un equipo de sanitarios militares, en la capital para ayudar a vacunar

S. G. H.

GRANADA. Granada cuenta desde ayer con un equipo más de vacunación contra la covid. Así se lo confirmaron a este periódico fuentes sanitarias. Este retén está compuesto por un médico, un enfermero y dos auxiliares, y formará parte del grupo humano

que está vacunando contra esta terrible infección en el centro sociosanitario Doctor Olóriz.

En total, son 50 los equipos de sanitarios militares que ha enviado el Ministerio de Defensa a Andalucía, que ve en la vacunación la salida a esta crisis.

Su apoyo reforzará en Granada a los sanitarios que, desde hace

unas semanas, vienen redoblando esfuerzos a causa del incremento en la demanda de las dosis de la vacuna. El detonante fue el uso del pasaporte covid para entrar en la hostelería y también el miedo por ómicron. Además, en este trance se han abierto nuevas agendas como, por ejemplo, la de menores de 5 a 11 años. Precisamente el lunes se empezará a dar citas a los menores de entre 5 y 7 años. Se hará gracias a la nueva remesa de vacunas pediátricas que se espera a partir de la semana que viene.